

*01.01.1937 in Stilfs/Südtirol, Italien

† 28.01.2018 in Innsbruck

Gewerkschafts-Landessekretär
Landtagsabgeordneter
Gemeinderat
Ehrenbürger von Telfs

Alfons Kaufmann wurde am 1. Jänner 1937 in Stilfs in Südtirol geboren und übersiedelte mit seiner Familie im Zuge der „Option für Deutschland“ 1940 nach Telfs. Nach seiner Kindheit in der Südtirolersiedlung erlernte Kaufmann nach dreieinhalb Jahren Lehrzeit den Beruf des Maschinenschlossers bei der Fa. Jenny & Schindler. Mit 21 Jahren wurde ihm empfohlen die Sozialakademie zu besuchen, die Fächer Volkswirtschaft und Arbeitsrecht waren für ihn von besonderem Interesse.

Mit seinem ersten Arbeitsverhältnis trat er der Gewerkschaft bei, sammelte Berufserfahrung bei verschiedenen Firmen in Innsbruck und schließlich bei der Firma Ganner in Telfs. Seine Karriere bei der Gewerkschaft startete als Bezirkssekretär in Imst und Landeck. Später als Bildungssekretär, beschäftigt bei der Arbeiterkammer und 1980 als Landessekretär beim österreichischen Gewerkschaftsbund und Geschäftsführer im Berufsförderungsinstitut. Schließlich entschied er sich aber für eine politische Karriere als Abgeordneter zum Tiroler Landtag dem er sieben Jahre als SP-Klubobmann vorstand. Seine Funktion als Vorsitzender beim Rechnungshof in Tirol übte er zehn Jahre lang aus.

Kaufmann Alfons heiratete 1958 und bekam mit seiner Frau drei Kinder (Heidi, Walter und Herbert).

Während all dieser Jahre wohnte er in Telfs, war von 1968 bis 1980 Gemeinderat und mehrere Jahre Vizebürgermeister, nahm teil am Dorfgeschehen z.B. bei der Telfer Fasnacht oder beim Skiclub. Schließlich übernahm er vom ehemaligen Bürgermeister Emil Achammer fünfzehn Jahre lang den Posten als Obmann des Telfer Pensionistenverbandes.

In den sechs Jahrzehnten seiner politischen Tätigkeit hat er zahlreiche Ämter und Funktionen ausgeübt. Die wichtigsten waren:

- Landesobmann der Gewerkschaftsjugend und der Textilarbeitergewerkschaft
- Kammerrat der AK und einer der Gründer des BFI, 1966-1979 Geschäftsführer des BFI
- Bildungssekretär des ÖGB
- 1968-1980 Gemeinderat in der Marktgemeinde Telfs, mehrere Jahre lang Vizebürgermeister
- 1975-1998 Abgeordneter zum Tiroler Landtag, dort Obmann des Finanzkontrollausschusses und 1987-1994 Klubobmann der SPÖ-Fraktion

- 1980-1998 Landessekretär des ÖGB
- 1988-1994 Bezirksvorsitzender der SPÖ Innsbruck-Land
- Obmann der ÖGB-Pensionisten
- Ehrenobmann des Pensionistenverbandes Telfs



Foto: Parte

Alfons Kaufmann war Träger zahlreicher Auszeichnungen, darunter das Verdienstkreuz und das Ehrenzeichen des Landes Tirol sowie das Ehrenzeichen der Marktgemeinde Telfs.

2014 wurde ihm die Ehrenbürgerschaft der Marktgemeinde Telfs verliehen.

„Während seiner Zeit als Telfer Gemeindevandatar, aber auch als Landespolitiker und im Ruhestand hat sich Alfons Kaufmann unermüdlich und über alle Parteigrenzen hinweg für seine Heimatgemeinde und ihre Bürgerinnen und Bürger eingesetzt. Unvergessen ist vor allem sein Engagement für das soziale und kulturelle Leben von Telfs“, würdigte Bürgermeister Christian Härting den langjährigen Gemeinderat und Vizebürgermeister der Marktgemeinde als „vorbildlichen, engagierten Mitbürger und großen Telfer“.

Quelle: „Alte Neue TelferInnen“, S. 46-51 - Edith Hessenberger, Studienverlag GmbH, 2016

Bearbeitung: Hubert Agerer, Telfs